



Leonel Antonio Fernández Reyna.

LEONEL ANTONIO FERNÁNDEZ REYNA

Períodos de mandatos: 1996 - 2000 / 2004 - 2008 / 2008 - actualidad

Partido político: Partido de la Liberación Dominicana (PLD)

Nació el 26 de diciembre de 1953, en Santo Domingo. Sus padres son José Antonio Fernández Collado y Yolanda Reyna Romero. Se casó con Margarita Cedeño de Fernández con quien tuvo tres hijos: Nicole, Omar y Yolanda América.



Santo Domingo, República Dominicana.

Estudió el nivel primario y secundario en Nueva York, Estados Unidos. Regresó a República Dominicana e ingresó a la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD) para estudiar leyes. Durante sus años de formación profesional se sintió atraído por las ideas progresistas y por el pensamiento de Juan Bosch su profesor. Junto a él comenzó el proyecto de formación del Partido de la Liberación Dominicana (PLD).

Cuando estaba cursando su primer año en la universidad se involucró con movimiento estudiantil de la década del setenta. Su participación activa dentro de ese movimiento lo llevó a ocupar el cargo de secretario general de la Asociación de Estudiantes de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas de la UASD.

Se graduó de Doctor en Derecho en 1978. Su tesis se tituló "El Delito de Opinión Pública" y significó una obra de importancia ya que en aquel entonces poco se había escrito sobre la opinión pública. Recibió honores por haber sido un alumno distinguido y en este marco se le otorgó el premio "J. Humberto Doucudray".

*Se graduó de Doctor
en Derecho en 1978.*

El actual presidente Fernández se ha destacado en su carrera profesional por los trabajos académicos que ha realizado. Esto le ha permitido ganar prestigio como profesional. Con respecto a su trayectoria académica ha ocupado el cargo de profesor de la Universidad Autónoma de Santo Domingo y de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO), en las áreas de Sociología de la Comunicación, Derecho de Prensa y Relaciones Internacionales.

Libros de su autoría:

| |
|-----------------------------------|
| Los Estados Unidos en el Caribe. |
| De la Guerra Fría al Plan Reagan. |
| Raíces de un Poder Usurpado. |

CARRERA POLÍTICA

Durante sus años de estudio se sintió motivado por los temas relacionados a la política. Incursionó en este ámbito en el año 1994 acompañó a Juan Bosch en las elecciones presidenciales. En esa ocasión fue candidato a vicepresidente por el Partido de la Liberación Dominicana (PLD).



Durante una entrevista.

En las elecciones presidenciales que se llevaron a cabo en 1996, el doctor Fernández fue postulado como candidato a presidente. Obtuvo la victoria y así se convirtió en una de las personas más jóvenes en ocupar ese puesto en la historia.

Actualmente integra varias instituciones internacionales:

| | |
|--|--------|
| Consejo de Jefes de Gobierno Librementemente Elegidos del Centro Carter. | (1997) |
| Foreign Affairs en Español. | (2000) |
| Presidente del Club de Ejecutivos Estados Unidos-Caribe. | (2000) |
| Diálogo Interamericano. | (2001) |
| Club de Madrid. | (2001) |
| Presidente de la Asociación de las Naciones Unidas de la República Dominicana. | (2002) |
| Círculo de Montevideo. | (2006) |

MANDATOS

Período 1996-2000

Asumió el cargo de Presidente por primera vez el 16 de agosto de 1996. Impulsó una activa política exterior con el fin de incluir a la República Dominicana dentro de las últimas tendencias del mercado internacional. Propició la apertura a los mercados y a la globalización.



Asamblea General de las Naciones Unidas.

Le dio importancia a la participación de forma activa de los numerosos foros internacionales que se organizaron por aquellos años. Asistió a reuniones de la Asamblea General de las Naciones Unidas, las Cumbres Iberoamericanas y Centroamericanas de Jefes de Estados y de Gobierno y la Cumbre de las Américas.

Promovió el mejoramiento de los lazos comerciales con los países que forman parte del Mercado Común del Caribe (CARICOM). También sumó a la República Dominicana al grupo Río.

En el año 2000 ocupó el cargo de Presidente de los países ACP (África, Caribe y el Pacífico). Durante su mandato intentó reforzar las relaciones con este grupo. Durante ese año se llevó a cabo la firma del Tratado de Libre Comercio con los países de CARICOM y Centroamérica.

Le dio importancia a la participación de forma activa de los numerosos foros internacionales.

Con respecto al presupuesto económico interno, el doctor Fernández decidió orientar la inversión pública en el gasto social. Es decir, le asignó máxima importancia al área de la educación y la salud pública.

En materia educativa fue partidario de la idea de incorporar los últimos sistemas informáticos en las escuelas.

En materia educativa fue partidario de la idea de incorporar los últimos sistemas informáticos en las escuelas. Es por eso que invirtió en equipar con tecnología de punta cada una de las escuelas del país. De este modo el acceso a la información y al material educativo se volvió una tarea sencilla para los docentes y los alumnos. Con el objetivo de promover el estudio en los diferentes niveles de la escuela instauró el premio al estudiante meritorio. El mismo era otorgado en forma mensual y tenía reconocimiento a nivel nacional, por eso significó un importante agente motivador para los niños en edad escolar.



Feria del Libro.

La lectura en los más jóvenes fue otro de los objetivos que se planteó el doctor Fernández, en este sentido promovió el ejercicio de la lectura a través de las Olimpiadas de Lectura. Estableció la Feria Internacional de Libro de Santo Domingo.

Para poder suplir la necesidad de muchos jefes de familias que estaban en la búsqueda de un empleo, el gobierno nacional de Fernández lanzó un proyecto para la creación de puestos de trabajo. Para poder lograr tal objetivo les facilitó ayuda financiera a las pequeñas y medianas empresas. También estableció la Oficina para la Promoción de Inversión que tuvo como meta captar capitales extranjeros.

Durante su mandato, se fundó el Parque Cibernético, zona franca de alta tecnología, acompañada del Instituto Tecnológico de las Américas.

Se pudo ver un crecimiento macroeconómico importante durante su primer año como Presidente de la Nación. Su tasa de crecimiento a nivel anual fue el 8% convirtiéndose en uno de los países con más crecimiento de Latinoamérica.

Período 2004-2008

Su segundo mandato como Presidente de la Nación tuvo lugar en el año 2004. Debía tomar varias decisiones importantes en el ámbito económico con el objetivo de poder recuperar las condiciones fiscales. Debía negociar con el Fondo Monetario Internacional.

Los números macros indicaban pérdida económica. Las reservas del Banco Central se eran negativas, sumaban US\$17.9 millones. En diciembre de ese mismo año la recuperación

había permitido inclinar la balanza a favor, con US\$191.5 millones. En el período se logró bajar la tasa de cambio de 46.11 pesos por dólar a 29.25.

Las inversiones que se llevaron a cabo durante este período incluyeron de infraestructura entre las que se destacaron las obras viales, escuelas y viviendas. En los primeros tres años de este segundo mandato se pudo observar un crecimiento de la economía del 31%. El 2004 había cerrado con -0.2%.

De a poco las condiciones económicas experimentaron una mejoría que se tradujo en un ahorro de cerca de 1.000 millones de dólares en el sector privado. El índice de pobreza disminuyó en un 15.8% entre 2005 y 2006 y se crearon nuevos puestos laborales.



Cámara de Diputados.

Se consiguieron mejoras en procesos de modernización de las instituciones públicas que se había iniciado en el primer mandato de gobierno del presidente Fernández.

Período 2008-2012

Una vez más fue elegido presidente de la Nación el doctor Fernández en las elecciones del 2008. Este tercer mandato le da posibilidad de fortalecer la institución del país con respecto a su estructura interna. Su esfuerzo al respecto hizo que consiguiera el 26 de enero de 2010 la aprobación de la Reforma Constitucional. El mismo debió pasar por las cámaras legislativas y fue debatido a lo largo de un año y medio.

Una vez más fue elegido presidente de la Nación el doctor Fernández en las elecciones del 2008.

Las modificaciones que se hicieron en la Constitución contemplan la igualdad de género y la participación popular para presentación de proyectos de leyes ante el Congreso. Impone sanciones contra los ministros y funcionarios que se nieguen a asistir a una invitación del Senado o la Cámara de Diputados. Cambia el concepto de Secretarías de Estados por Ministerios y el de síndico por alcaldes.

El gobierno logró un acuerdo con el Fondo Monetario Internacional para dar continuidad a las políticas monetaria, financiera y fiscal.

En el plano económico, el gobierno logró un acuerdo con el Fondo Monetario Internacional, concertado y firmado en los últimos meses de 2009, para dar continuidad a las políticas monetaria, financiera y fiscal que permitieron al país sobrellevar los efectos internos de la crisis económica mundial y mantener la inflación en 2009 en un 5.76%.

De acuerdo a las declaraciones que ha realizado el Banco Central de la República Dominicana el PBI creció cerca del 3.05%, lo que significa mejores posibilidades para el aumento del crédito al sector privado en alrededor de 10 por ciento.



Banco Central.

En el plano internacional, Fernández ha logrado mostrarse como un buen líder. En este marco, ha tenido un papel protagónico en la XX Cumbre de Presidentes del Grupo de Río, en Santo Domingo, que propició un re acercamiento de los presidentes Hugo Chávez, de Venezuela, y Álvaro Uribe, de Colombia, se añadió su papel ante la crisis hondureña. Con su mediación, el presidente electo Rodrigo Lobo accedió a la salida del ex presidente, José Manuel Zelaya, recibido como huésped en Santo Domingo.

Con respecto a las infraestructuras, en enero de 2009 se inauguró la primera línea del Metro de Santo Domingo. Este servicio de transporte ha traído mucha satisfacción a los ciudadanos que tuvieron mayor facilidad para trasladarse de un sitio a otro. Se estima que este sistema ha movilizó a más de 17.8 millones de residentes en Santo Domingo, con un promedio diario de 50.000 personas cada día.

Actualmente se está trabajando en la construcción de la segunda línea del Metro. Inversiones en paralelo se están llevando a cabo en la Autopista El Coral, desde el Aeropuerto de La Romana hasta el Aeropuerto de Punta Cana; en el Bulevar Turístico del Este, en la presa de Pinalito, obra de primer orden para la agricultura y la producción de energía eléctrica; en la segunda línea del Metro de Santo Domingo, en el Corredor Duarte, en la autovía del Este, en la autovía Santo Domingo-Samaná y en la terminación de la Ciudad de la Salud se está levantando una red hospitalaria en la Provincia Santo Domingo.

Todas estas obras no solo traen beneficio para los residentes del país sino que también ayudan a la promoción del turismo y el comercio.